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2008 - Luis Tonelotto y su hija Renata 
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Luis Tonelotto nació el 13 de abril 1976 en Concepción del Uru-
guay, Entre Ríos. Su primer club fue Gimnasia de Entre Ríos y

en el momento de esta foto revestía como Nº 9 de San Martín de
San Juan. Fue una figura importantísima en el primer ascenso a
primera división del futbol argentino. Casado con Daniela Gazza-
niga, Lucas y Renata (en esta foto en brazos de su papá) son sus
hijos. Entrevistado por El Nuevo Diario confesó sus pasiones: las
carreras de autos, el rock nacional y los libros de Gabriel García
Márquez.

1972 - Ismael, Ángel y Vicente Vega 

s
 

Sportivo Desamparados fue en los años 70 el
equipo más representativo a nivel nacional

del fútbol sanjuanino. Un poco por su nombre que lla-
maba la atención y otro poco por sus brillantes actua-
ciones junto a renombrados equipos, los puyutanos

fueron durante varios años noticia en el mundo futbo-
lístico. En este equipo jugaban tres hermanos que
marcaron toda una época y que aparecen en esta

foto: Ismael, Ángel y Vicente Vega. 

2 Un trabajo preparado por Juan Carlos Bataller

para la Fundación Bataller

Todas estas fotos y centenares más, pueden encontrarse en 

www.sanjuanalmundo.com, el portal de la Fundación Bataller, de acceso libre y gratuito

http://www.sanjuanalmundo.com/
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Esta foto tomada en 1957, en la cancha de Vélez Sarsfield, muestra a la Selección Sanjuanina de Fútbol que saliera

campeona de la Copa Adrián Beccar Varela, en Buenos Aires. La final se jugó contra Mendoza y nuestra selección

ganó 3 a 1, obteniendo el triunfo con un gol de palomita del habilidoso jugador Carlos “Negro” Suero. En la foto posan pa-

rados de izquierda a derecha: Leoncio “Burro” Wattren (kinesiólogo), Héctor Velázquez, Catuco Molina, Bustelo, “Came-

llo” Angulo, Mario Pérez, Rogelio Mallea (arquero) y Cuello, quien fuera el director técnico. Abajo: Adelmo Alé (masajista),

Francisco “Pancho” Antuña, Carlos Suero, Franklin Riveros, Fernando “Lucho” Vargas y Héctor “Petiso” Lucero.

La Selección Argentina de

Hockey sobre Patines,

siempre integrada mayorita-

riamente por sanjuaninos,

disputaba el Campeonato

Sudamericano en Brasil. Los

periodistas de Radio Colón,

Hugo Rodríguez y Néstor

Páez, aprovecharon la opor-

tunidad para viajar a Sao

Pablo, para entrevistar a

quien en ese tiempo, era el

máximo jugador de fútbol del

mundo: Edson Arntes Do

Nascimento, el famosísimo

Pelé. (Foto proporcionada

por Hugo Rodríguez)

1957- Selección Campeona de fútbol 

1971 - 
Sanjuaninos

con Pelé 

s
 

s 
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Este es el equipo que en 1978 obtuviera el campeonato mundial de hockey sobre patines en San Juan. Aparecen parados,

de izquierda a derecha, Santos Alvarez, director técnico; Trivisono; Saúl Saidel, integrante del Comité Ejecutivo; Raúl

Martinazzo; “Cola” Andino; Mario Agüero; Daniel Martinazzo y el profesor Luis Jorge Anea. Hincados, Maldonado, Mario

Rubio, Héctor Peña, Héctor Pérez, Julio Briones y Carlos Coria (Foto proporcionada por familia de Santos Alvarez)

1978 - Campeones mundiales de hockeys 
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1978 – Olimpia de Oro
para Daniel Martinazzo

s
 

Daniel Martinazzo fue el único sanjuanino

ganador del Olimpia de Oro, distinción

que anualmente entregan los periodistas de

Buenos Aires al deportista más destacado.

1978 fue un año de grandes triunfos para Ar-

gentina, como que salimos campeones mun-

diales en fútbol y hockey sobre patines,

además, de las grandes actuaciones de Car-

los Alberto Reutemmann en la Fórmula 1, el

título mundial del boxeador Hugo Pastor

Corro y de Guillermo Vilas en el tenis inter-

nacional. Sin embargo fue un sanjuanino

quien se consagraría Olimpia de Oro: Daniel

Martinazzo, quien con 20 años jugaba en La

Coruña, España, y fue pieza clave en el se-

leccionado campeón mundial de hockey. La

foto muestra el momento en que Martinazzo

recibe, de manos de José María Muñoz, fa-

moso conductor deportivo de Radio Rivada-

via, la distinción. 
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1970 - Antonio Livramento
en el mundial de hockey en
San Juan

s
 

La foto muestra al jugador sensación de Portugal, quien

participó del XIX campeonato mundial del año 1970, re-

alizado por primera vez un nuestra provincia. El acto inau-

gural de dicho torneo se realizó el 22 de abril y la selección

portuguesa llegaba como la campeona del mundo. Partici-

paron España, Portugal, Italia, Argentina (dirigida por San-

tos Alvarez), Brasil, Francia, Chile, Alemania, Países Bajos,

Estados Unidos y Japón. El portugués Antonio José Pa-

rreira do Livramento también participó del mundial 1978 re-

alizado en San Juan y donde Argentina se consagró

campeona, y fue precisamente ese año, donde decidió dis-

putar su última Copa del Mundo y despedirse junto a otras

figuras de la época, como el español Ramón Nogué y el

sanjuanino Raúl Martinazzo.

Fue un pequeño gigante. El le-

gendario Pascualito Pérez, el

primer argentino campeón mundial

de boxeo en los pesos Mosca, es-

tuvo en San Juan y recibió una dis-

tinción de manos de Santos Alvarez,

gran jugador y técnico de la Selec-

ción argentina que le dio el primer tí-

tulo mundial a nuestro país en

hockey sobre patines. La foto fue to-

mada durante un partido de estre-

llas del hockey. 

1974 - Homenaje a
Pascual Pérez 

s
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Esta imagen muestra a Vicente Alejo Chancay en su taller de

bicicletas luego de su retiro. Vicente nació el 26 de abril de

1940. Era hijo de Julio Argentino Chancay y Zoila Coria. Su

debut fue a los 15 y a los 18 años, debutó con un podio en la

Doble Colonia Fiscal. Obtuvo el tercer lugar. En 1960 logró su

primer subcampeonato argentino en pista, en Persecución. En

esa especialidad Vicente sumó ocho medallas de plata. La Doble

Calingasta de 1962 (fue segundo en 1961 y 63), la Mendoza-San

Juan 1968, más dos segundos puestos en la Doble Chepes, la

Doble Media Agua y la Doble Jáchal, fueron sus posiciones más

destacadas en las competencias clásicas de Ruta. A estas con-

quistas se sumaron sus victorias en la Vuelta de San Juan, que

se corría en una sola etapa de 200 kilómetros. Además, fue cam-

peón sanjuanino, por diez años consecutivos, en Persecución y

Kilómetro. En 1967 Vicente ganó su primer Campeonato Argen-

tino de Kilómetro en Rosario. Un año después repitió la victoria

en Córdoba. Entre sus últimas conquistas se destacan en 1968,

obtuvo medallas de plata en Medio fondo en Pista y Ruta, en los

Panamericanos de Winnipeg, Canadá. La otra fue un año des-

pués, en los Americanos de Medellín, donde logró la plata en

Medio fondo y Persecución (individual y por equipos). A fines de

la década de 1960 se alejó del deporte para volver a correr en

los ochenta, junto a su hijo Jorge. Vicente Alejo Chancay falleció

el 7 de mayo de 1998, tras padecer un cáncer implacable. Un

año después el velódromo del estadio abierto del Parque de

Mayo recibió el nombre de Vicente Alejo Chancay.

El Gran Vicente Chancay

s
 

1968 - Los hermanos Chancay
ganan las 24 horas 

s
 

Vicente tenía 25 años y Marcelo, 22. En esta foto de

1968 los hermanos Chancay acaban de ganar las

24 horas a la americana en el Estadio Abierto. Ambos

comenzaron a correr a los 15 años y Vicente, cuyo nom-

bre llevaba el velódromo, llegaría a ser uno de los ma-

yores ídolos de toda la historia del deporte sanjuanino.



Esta foto fue captada durante la competencia Doble Jáchal y en la misma se ve la creciente que cruza la Ruta 40 debido a las

intensas lluvias. Un espectador trata de ayudarlo. Antonio “Payo” Matesevach nació el 23 de agosto de 1944, hijo de inmi-

grantes croatas. Antonio fue jugador de fútbol y ciclista. Pero cuando tuvo que quedarse con un deporte optó por las carreras.

Desde 1960 y hasta 1963 compitió como corredor libre. En ese tiempo corrió alrededor de 120 pruebas, ganó unas 65 veces y al-

canzó el récord de 18 victorias consecutivas. Luego, en la temporada 63/64 se convirtió en un ciclista federado del Club Sportivo

Juan B. Del Bono San Juan. En esas condiciones debutó y se consagró en la “Vuelta al Gran San Juan”. Se alejó un tiempo del

deporte para cumplir con el servicio militar. Volvió en 1965 y siguió ganando terreno con los pedales. Desde entonces y hasta

1967 ganó más de diez carreras a nivel provincial, casi todas las clásicas del calendario provincial y la “Doble Calingasta” con ré-

cord absoluto de tiempo, entre otras. Además, se convirtió en campeón sanjuanino, cuyano y argentino de resistencia. En junio

de 1967 viajó a Winnipeg, Canadá, para competir en los Juegos Panamericanos, representando a la selección argentina y sufrió

un grave accidente, permaneció internado durante un mes en Canadá y fue intervenido 13 veces, incluyendo las operaciones

que le hicieron en Argentina. En 1972, Antonio Matesevach retomó su gran afición, el ciclismo. Ver artículo de la familia Matese-

vach en el portal de Fundación Bataller, www.sanjuanalmundo.com

El Payo Matesevach desafía la crecientes 
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1969 – Matesevach en el
Hospital Fernández  

s
 

Después de tres meses internado en Canadá, y con

principio de gangrena, el ciclista sanjuanino Anto-

nio Matesevach llegó al Hospital Fernández donde le

realizaron 10 cirugías que no pudieron impedir que su

pierna izquierda se acortara en cinco centímetros.

Había sido atropellado por un automóvil en una ruta

canadiense, mientras entrenaba con el equipo argen-

tino para competir en los Juegos Panamericanos de

Winnipeg en 1967. Tras un año y medio internado, An-

tonio volvió a su provincia natal. Esta foto, tomada en

la terraza del Hospital Fernández, muestra los compa-

ñeros de habitación: el cordobés Beto Supertino, “el

turco” Jonsen y Antonio. (Foto proporcionada por la fa-

milia Matesevach)

PASA A PÁGINA SIGUIENTE

http://www.sanjuanalmundo.com/


En esta foto aparece Henry Martin, con sólo 12 años, sentado en el karting con el que corrió por primera vez. Su

debut fue en el “Karting Zonal Cuyano”. Dos años más tarde, en 1980, se convirtió en campeón nacional de

Karting Senior. Henry lleva más de 30 años en el automovilismo. Participó en competencias de TC2000, Turismo

Carretera, Fórmula 3 Sudamericana y en el Top Race. Su carrera se consolidó con su victoria en el TC2000 de

1997. Esa temporada Henry logró grandes triunfos: en un año ganó 13 carreras a bordo del Ford Escort Zetec. 

1978 – La primera carrera de Henrys 
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1985- Roberto Basualdo 
corredor 

s
 

Durante muchos años Roberto Ba-

sualdo alternó los fierros con los ne-

gocios. Eso fue hasta 1998 cuando

cambió el automovislismo por la política.

Fue campeón cuyano en cinco oportuni-

dades y corrió en Turismo Nacional en la

monomarca Gol y Top Race. En esta foto

aparece a la derecha con el pelo muy

largo posando junto a su automóvil. En

San Juan creó el partido Producción y

Trabajo, fue candidato a gobernador en

varias oportunidades y actualmente es

senador nacional por San Juan.



s 

s 
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1979 - 
Ayrton Senna en El Zonda 

Jorge Rodríguez conserva esta foto bajo llave. El piloto

sanjuanino abraza al mecánico de Senna, Robertinho,

mientras que un desgarbado Ayrton Senna, con flamantes

19 años, posa al lado de su máquina, la 22, en un relax del

Sudam 79 corrido en San Juan. (Foto proporcionada por

Jorge Rodríguez)

Esta imagen fue tomada

en el autódromo El

Zonda en 1968 en oportuni-

dad de disputarse una ca-

rrera de Sport Prototipo. En

ella aparecen en un mo-

mento de descanso, Andrea

Vianini, Marito García, Ruso

Marincovich, Nene García

Veiga y el “Loco” Luis Rubén

Di Palma. (Foto proporcio-

nada por Rafael Pérez Vela)

Fue en 1962 cuando la Mercedes Benz puso en la ruta a

sus 220S. Uno de esos coches conducido por dos mu-

jeres suecas, Ewy Rosqwist y Ursula Wirth, arrasó superando

a todos los argentinos. El Gran Premio pasó por San Juan.

Acá estuvieron durante todo un día los pilotos, los mecánicos,

los periodistas y los dirigentes. Y un gran personaje central,

que actuaba poco más poco menos como director del equipo

Mercedes: el quíntuple campeón del mundo, Juan Manuel

Fangio. (Foto proporcionada por Rafael Pérez Vela)

1968 – Grandes del
automovilismo

s
 

1962 - Juan Manuel Fangio en San Juan 
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La foto es de junio de 1988 y fue tomada du-

rante una entrevista que le realizó El

Nuevo Diario. Daniel “Nito” Quiroga tiene en sus

brazos a Rodrigo Quiroga, quien en ese mo-

mento tenía apenas un año y tres meses. El día

de la foto, Mabel Lozada, esposa de Nito y

mamá de Rodrigo estaba en Catamarca partici-

pando del Campeonato Argentino de Vóley para

damas. “Nito” Quiroga fue jugador, director téc-

nico, dirigente, secretario de prensa y difusión,

delegado y auxiliar de campo cuando fue nece-

sario en Obras Sanitarias. Con su club fue Cam-

peón Argentino de Clubes en Vóley en 1982

ganándole a Obras de Capital Federal. También

participó de la Liga Nacional obteniendo un sub-

campeonato. “Nito” Quiroga jugó también en el

club Eurostyle de Carpenedolo y del que fue

después ayudante técnico. Rodrigo, actual-

mente es capitán de la Selección Argentina de

Vóley en mayores y ha tenido una destacadí-

sima actuación en el país y en el extranjero.

1988 - Daniel y 
Rodrigo Quiroga

s
 

Alejandro Spajic el día que 
empezó las clases en el 
Colegio Fray Mamerto Esquiú 

s
 

Alejandro Raúl Spajic Torres nació el 7 de mayo de 1976,

en San Juan. Sus padres son Pedro Raúl Spajic y María

Elena Torres. El matrimonio tuvo otra hija, menor que Alejan-

dro, Mariana del Valle. Spajic empezó a incursionar en el de-

porte cuando tenía sólo seis años, mientras estaba en el

primer grado del Colegio Fray Mamerto Esquiú. Su debut fue

en el hockey sobre patines en el Club Huarpes. En esa

misma época también practicó judo. A los ocho entró en una

nueva cancha: el básquet. Se sumó al Club Inca Huasi y jugó

con las selecciones, de todas las categorías, a nivel provin-

cial y nacional. Llegó a ser jugador del equipo de primera di-

visión del club. Sus primeros pasos en el vóley fueron

fortuitos. Alejandro era un adolescente de 17 años y estaba

en los últimos años de construcción de la Escuela Industrial.

Después de jugar un partido de beach junto a un grupo de

amigos, lo invitaron para que entrenara en el club Obras Sa-

nitarias. Empezó y, en poco tiempo, recibió convocatorias

para integrar las selecciones nacional y provincial de volei-

bol.Desde 1995 y hasta el 2010 jugó en la Selección Argen-

tina de Voleibol mayores. Participó en los Juegos Olímpicos

de Sídney (2000) y Atenas (2004), también en los mundiales

de Japón (1998), Alemania (2002) y Argentina (2006). En ese

periodo de más de 10 años, viajó para jugar en Campeona-

tos Sudamericanos, en la Copa América, en los Juegos Pa-

namericanos de Winnipeg (1999) y, dos veces, en la Copa

del Mundo.

Entre otros campeonatos, ganó la Liga Argentina en cinco

oportunidades, la Copa ACLAV y la Liga Rusa, en la que fue

destacado como mejor bloqueador del torneo. Fue distin-

guido por el gobierno de la provincia de San Juan como el

deportista más destacado en el año 2002. Recibió los pre-

mios Clarín Consagración y Olimpia de Plata.
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1977 - La Yamaha 
de “Peringa” 

s
 

Fernando “Peringa” Cerdera apa-

rece en esta foto en el autódromo

de El Zonda con la Yamaha TA 125

bicilíndrica, previo al campeonato ar-

gentino de motociclismo que se re-

alizó en nuestra provincia en 1977.

Cerdera se consagró campeón ar-

gentino ese año con una moto Ital

Jet 125 armada especialmente. El

chasis fue traído de Módena, Italia, y

los repuestos desde Japón. En 1974

se había consagrado campeón en

las tres categorías de fórmula inter-

nacional (100, 125 y 175 centímetros

cúbicos), lo que lo hizo acreedor al

premio “Mejor deportista del año”.

“Peringa” falleció en 1990 tras obte-

ner 14 campeonatos argentinos.

(Fotos proporcionadas por la familia

Cerdera Del Bono y datos de Antonio

Cerdera)

El 19 de junio de 1973 el

pugilista sanjuanino

Víctor Echegaray disputó el

título mundial liviano junior

con el japonés Kuniaki Shi-

bata, en el Nihon University

Auditorium, en Tokio, Japón.

Víctor perdió la pelea por

decisión unánime y las tarje-

tas indicaron: el referí Yu-

saku Yoshida (73-70) y los

jueces Ken Morita (72-68) y

Takeo Ugo (72-71). (Foto

proporcionada por Víctor

Federico Echegaray)

1973 -
Víctor Echegaray

en Tokio 

s
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En 1961, el Seleccionado

Argentino de Básquet

jugó en San Juan una serie

de partidos con la Selección

Sanjuanina. En esta foto

aparecen dos de los sanjua-

ninos de más exitosa carrera

en el básquet: Leopoldo Be-

negas (Polo) y Guillermo

Riofrío. Comenzaron en Lan-

teri y luego integraron las se-

lecciones de San Juan y

Argentina. Polo jugó un

tiempo en Mendoza y Gui-

llermo lo hizo en Córdoba e

Italia. (Foto proporcionada

por Polo Benegas)

1961 - Dos referentes
del Básquet Nacional 

s
 

s

1961 - Pipo Rossi y 
Atlético de la 
Juventud 

s
 

En 1961 llegó a nuestra provincia

el jugador Nestor “Pipo” Rossi, in-

vitado por el club Atlético de la Juven-

tud. Rossi fue un número 5, ídolo de

River y figura de la selección nacio-

nal. Tuvo una extensa carrera como

jugador y también como técnico. En

esta foto, tomada en el restaurante El

Sportman, que estaba ubicado en el

boulevard de Avenida Rawson, pode-

mos observar de izquierda a derecha:

Oviedo (pro tesorero), Martín, Pipo

Rossi, Bartolo Baggio (tesorero), Hec-

tor Malaisi (presidente del club), Gon-

zalo, Vargas, Tadeo Uagro y

Alejandro García, todos miembros de

la comisión directiva del club. (Foto y

datos proporcionados por Bartolo

Baggio).  
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la semana

La foto

El personaje

PulgaresLa frase

“
”

La Corte Suprema

juega fuerte: La
Corte Suprema resolvió

que los concursos judi-

ciales se imponen a los

traslados, pero determinó

que los tres jueces que el

kirchnerismo intentó re-

mover, continúen en sus

cargos hasta que se con-

curse su posición. La de-

cisión de la Corte sólo se

aplica a Bruglia y Ber-

tuzzi, que quedan así ha-

bilitados para seguir

interveniendo en las cau-

sas que enfrenta la ex-

presidenta Cristina

Fernández y sus actos

anteriores y futuros son

válidos.

C
arla Vizzotti tuvo gran
protagonismo tras su

viaje a Rusia para llegar a un
acuerdo que permitirá que
lleguen 10 millones de vacu-
nas Sputnik desde ese país
antes de fin de año. Y que
Argentina termine com-
prando 25 millones de dosis
para vacunar a toda la pobla-
ción en forma obligatoria y
gratuita, empezando por los
grupos de riesgo. Hay secto-
res que aseguran que la va-
cuna rusa no pasó las fases
necesarias para considerarla
una vacuna segura.

E
n septiembre, tras
28 meses de con-

tracción, hubo una
buena noticia para
la producción meta-
lúrgica ya que creció

0,5% en la comparación inte-
ranual. En el acumulado de
este año la actividad lleva una
caída del 14,4%. Si se tiene
en cuenta el mes de mayor
baja, en abril de este año, la
producción aumentó 52%, con
niveles de antes de la pande-
mia.

E
n septiembre la
caída de reser-

vas en el Banco
Central fue de
u$s1.365 millones.
Se trata de la mayor
pérdida de argendólares en
lo que va del año e inclusive
desde las PASO de 2019.
Según datos del BCRA el stock
total cayó a u$s14.784 millo-
nes al día 27 de ese mes. Con
reservas de los bancos, se
amortiguó en parte la extrac-
ción de dólares.

L
a cadena de supermercados Walmart se
iría del país antes de fin de año, según

publica Clarín. La empresa estadounidense
tiene en Argentina 92 sucursales, 3 centros
de producción y 8.500 empleados. Francisco
De Narváez, Inverlat -la dueña de Havanna-
y un consorcio en el que destacan el fondo
Carval (Cargill) y el empresario logístico
Oscar Andreani son los tres grupos que
están negociando para quedarse con las in-
versiones del gigante americano. La cadena
es la cuarta del país en su rubro.

Walmart podría vender 
sus locales en Argentina

"El 14% de los 

porteños ya se contagió

de coronavirus"

Fernán Quiroz,

Ministro de

Salud de la

Ciudad de

Buenos Aires
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Juan Bataller

Las PASO no son buenas ni malas.

La cuestión es cómo se las utiliza. El

mayor problema de las primarias es

que los partidos políticos impusieron

tantos requisitos a quien quiera pre-

sentarse, que la mayoría de los que

no tienen grandes estructuras, no

pueden hacerlo. Y es así que un alto

porcentaje de los candidatos son los

mismos de siempre.

El gran objetivo de democratizar la

vida partidaria no lo lograron estas

PASO. Y basta con ver lo que pasó

en los últimos años para poder sacar

conclusiones.

En San Juan, a quien más le convie-

nen las PASO es a Juntos por el

Cambio. Sin las primarias, la princi-

pal fuerza opositora tiene grandes

riesgos de dividirse. Sólo Marcelo

Orrego podría ser candidato indiscu-

tido y el diputado nacional tiene

mandato hasta 2025, por lo que no

puede ir liderando lista. Teniendo en

cuenta que Fabián Martín no dejará

dos años de intendencia por ir al

Congreso, el sector creado por Ro-

berto Basualdo no tiene  un candi-

dato o una candidata que pueda

imponer sin crear divisiones. Si

Eduardo Cáceres y Rodolfo Colombo

no llegan a un acuerdo, no se des-

carta que puedan ir por afuera. Lo que

pone en grave riesgo que puedan lo-

grar una de las tres bancas en juego. 

Por el lado del oficialismo, en principio

el gobernador Sergio Uñac no tendría

que tener problemas para imponer

candidatos. Las internas de marzo pa-

sado le dan legitimidad para imponer

nombres. 

Lo único que preocupa a quienes tra-

bajan en la calle Paula Albarracín de

Sarmiento es qué hará el kirchne-

rismo. Si bien en San Juan sólo tienen

una pequeña estructura, Ruperto

Godoy podría venir con exigencias na-

cionales de darle un lugar expectante

en la lista. Y el giojismo podría termi-

nar apoyando a un posible candidato

kirchnerista.  

Para las otras fuerzas, que no haya

PASO termina siendo un alivio porque

podrán aplicar los pocos fondos mone-

tarios en una sóla campaña y no nece-

sitarán dividirlos...

E l gobernador Sergio Uñac
planteó un tema que terminó

teniendo gran repercusión na-

cional. En tres tweets propuso que

por el año próximo se suspendan las

PASO.

Hay un motivo de salud, se espera

que en esa época -en agosto de

2021- pueda haber un rebrote de la

enfermedad y conviene en lo posible

que no haya grandes movilizaciones.

Hay otro motivo económico. Se cal-

cula entre 10 mil y 15 mil millones de

pesos que pueden costar las PASO.

En un país en bancarrota y con ne-

cesidades de todo tipo, sería un aho-

rro bienvenido para las arcas

públicas. 

Hay un tema de opinión pública, un

gran porcentaje de argentinos no ve

productivas a las PASO e incluso no

creen que sirvan como herramienta

electoral. Y hay un motivo práctico,

con la grieta que hay en el país

mientras más tarde empiece a ha-

blarse de candidaturas, más tranqui-

lidad habrá en una Argentina

enfrentada.

Tras el pedido de Uñac,
la mayoría no quiere PASO

mailto:jcbatallerplana@fundacionbataller.org
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La otra Guerra Fría

hablemos
de salud

Escribe

Gustavo Alcalá  Médico cardiólogo

Trump bautizó a la asociación de orga-

nismos estatales norteamericanos

con compañías farmacéuticas privadas,

que busca proporcionar (mediante dece-

nas de miles de millones de dólares) va-

cunas contra COVID, Operation Warp

Speed, una forma de propulsión superlu-

mínica ficticia de la serie Viaje a las Es-

trellas, en la que Warp 1 es equivalente a

la velocidad de la luz; Warp 2, ocho

veces esa velocidad y Warp 3, 27 veces

más rápido que la luz.

La palabra Sputnik en ruso significa com-

pañero de viaje y en astronáutica refiere

al primer satélite artificial lanzado por la

Unión Soviética en 1957. Rusia no es la

única que desarrolla que vacunas, China

tiene varias, una entre un laboratorio y su

Academia Militar, y Cuba prueba dos con

proteínas virales y fragmentos proteicos

(Soberana 1 y 2).

Ochenta y siete (87) vacunas se estudian

actualmente en células aisladas, ratones

o monos y 50 en humanos: 11 están en

fase 3 a gran escala y comparando con

placebo y respuesta ante el virus en el

mundo real.

Algunas pruebas fracasaran, ya vimos

cómo pueden ponerse en pausa si apa-

recen síntomas preocupantes y luego re-

anudarse… o no; varios estudios

concluirán sin resultados claros. Ahora,

Jair Messias Bolsonaro, presidente de

Brasil,  dice que no comprará la vacuna

china que tiene un socio en el estado de

San Pablo, mientras el gobernador de

esa región dice que él puede adquirir 100

millones de dosis.

Para que imaginemos el desafío de ad-

ministrar vacunas en el verano sanjua-

nino, basta decir que, del depósito de la

empresa farmacéutica al brazo de un

comprovinciano, estas tienen que alma-

cenarse a temperaturas de congela-

miento. Para que el suministro funcione,

la cadena de frío debe permanecer a -70

grados en el caso de Pfizer-BioNTech de

Alemania, la que inocula material gené-

tico (tal vez solo sea posible en CABA), y

a -18 para la Sputnik 5.

Vacunas aprobadas: 0. Preparen sus si-

napsis pues  se intensificará el bombar-

deo mediático y muchos rumores parten

de los gobiernos mismos.  ¿En alguna

época la medicina no tuvo ideología?

Una de las inquietudes mas frecuen-

tes de quien es fiador en un contrato

de locación, es hasta cuándo tiene  vi-

gencia la obligación de garantía asumida

por él y otorgada a favor del inquilino.

A ello da respuesta el Código Civil y Co-

mercial de la Nación, disponiendo que  la

fianza en un contrato de alquiler vence

automáticamente, cuando finaliza el

plazo de vigencia del contrato de loca-

ción. 

De este modo el fiador se libera de su

obligación de garantía cuando el plazo de

la locación vence. Esta liberación ocurre

siempre y cuando haya cumplido el inqui-

lino, todas las obligaciones vencidas al

término de la locación y que son conse-

cuencia de la misma. 

El fiador sólo responde de las obligacio-

nes no cumplidas por el inquilino hasta el

plazo de vencimiento del contrato de al-

quiler, venciendo su garantía en ese mo-

mento. 

La única excepción  al vencimiento de la

fianza se da  cuando el inquilino, vencido

el  plazo de vigencia del contrato de al-

quiler, no restituye la propiedad a su

dueño, el fiador sigue respondiendo por

las consecuencias derivadas de dicho in-

Vencimiento de la locación
y obligación del fiador

la columna jurídica Escribe

Marianela López  Abogada

cumplimiento.

En caso de que se haya vencido el plazo

de vigencia del contrato de locación, y el

mismo sea renovado  o prorrogada su vi-

gencia en forma expresa o tacita, se re-

quiere el consentimiento expreso del

fiador, si se pretende que la fianza  otor-

gada en su oportunidad continúe.
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Pero confieso que mucho más me

agrede la paciencia aquellos que, por

ejemplo, visitan un país, un organismo  o

hablan media hora de un sistema y acto

continuo dan cátedras sobre ellos o se

sienten habilitados para  proponer y deci-

dir sobre cuestiones que impactan en las

vidas de otros.-

En conclusión, por así decirlo, agrede

al sentido común todo aquello que so

pretexto de la “nueva normalidad”, no se

atiene a un mínimo de seriedad, de de-

coro; se aleja del deber ser.-

Debo reconocer sin tapujos que no

me gusta  este “nuevo” modo de

hacer proselitismo. No me gustan las

nuevas estrategias de, aparente, partici-

pación social. No me gusta lo que, hace

rato, pasa con todos nosotros. Clara-

mente no me gusta para nada hacer so-

ciales desde la “asocialidad”,

permitiéndose semejante término.-

Me molestan los que, ocupando  el

lugar de los políticos, arengan en

favor o en contra de algún sector, en ver-

dad me parecen “infantería”  de algún in-

terés  alejado de los ideales de la

objetividad o pureza que pretenden re-

presentar.-

Me molesta de sobremanera  esa “co-

modidad” de esconderse  bajo seudó-

nimos para calumniar, injuriar, insultar a

alguien. En verdad, me parece cana-

llesco ese método de pseudos desinhibi-

dos que se sienten “protagonistas” desde

la clandestinidad.-

Me molestan, absolutamente,  los que

viven al contrario de lo que postulan,

aquellos que usufructúan privilegios y

proclaman su abolición.-

Me molestan profundamente aquellos

que, tras reconocer su ignorancia en

algún tema, entienden que esa confesión

los habilita para dar una clase magistral

sobre el mismo y no para “abrir las ore-

jas”.-

Me molestan  aquellos que  creen que

la designación para alguna función

trae aparejado  conocimientos que hasta

el día anterior no tenían.-

Nueva (a)-normalidad

temas de la justicia
Escribe

Eduardo 
Quattropani

Fiscal General de la

Corte de Justicia de

San Juan

s
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Legitimamos “lo que debe ser una

existencia exitosa”, transcurrimos per-

manentemente ocupados, prevaleciendo

el “hacer para tener y pertenecer”, en

desmedro de la posibilidad de reflexionar

auténticamente qué quiero ser, siendo  la

medida del éxito  cuánto puedo adquirir,

sin atender si todo lo que adquiero tiene

algo que ver con mi realización personal

y sensación de plenitud.

Referimos estar agotadas, agobiadas,

“no doy más” se dice. Y aun así no se

puede parar tal como si los días transcu-

rrieran en un vórtice. Acompaña a esto,

una sensación de falta de placer y falta

de control, que se intensifica progresiva-

mente. Hay un desgaste psicofísico in-

conmensurable junto a la sensación de

estar continuamente ocupado.

Entonces, ¿qué subyace debajo de todo

este remolino que dejamos  se apropie

de nuestro tiempo y prioridades? Quizás

sea miedo a dejar espacio al silencio, o

quizás miedo a sentir miedo o angustia

ante la falta de percepción de signos de

una vida plena y con sentido…

El desafío es aceptar que ya es tiempo

de tener tiempo. Tiempo para el diseño

personal y único del propio estilo de

vida, para reconocer cuáles son las

metas que identifico como propias (dife-

rente de las estandarizadas por el grupo

social de influencia). Es tiempo de  en-

tretejer relaciones y vínculos personales

a medida de uno. 

Si nos diéramos el tiempo para pensar de

qué manera puedo gestionar mejor mi

tiempo, posiblemente surja una jerarquía

de cosas en las cuales la mayoría resul-

tarían ser  postergables o delegables. Si

pudiéramos reunir el coraje de plantear-

nos “qué cambiaría si renunciara a tantas

obligaciones”, posiblemente empecemos

a experimentar una sutil sensación de

control sobre lo propio (y esto muchas

veces asusta).

Ya es tiempo de tener tiempo

psicología
Analía De los Ríos Psicóloga

Escribe
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Según las tradiciones, costumbres y

creencias, cada tipo de flor y, en es-

pecial, su color tienen un significado. El

blanco representa la pureza, inocencia,

elegancia y humildad. El rosa es román-

tico, femenino, ingenuidad. El verde es

de la energía natural y la armonía, fertili-

dad y  renovación.  El violeta es de la

energía y la fuerza espiritual, sabiduría y

nobleza. El azul aporta equilibrio y com-

prensión. El naranja es inspiración, viva-

cidad y éxito. El fucsia habla de ternura y

agradecimiento, mientras que el amarillo

se asocia con la mala suerte, celos y las

envidias.  Esto sigue sin fin pero, en defi-

nitiva, se usa para expresar sentimientos

y demostrarlos de una manera alegre y

vital. Invitan y sugieren; dicen y alegran. 

Como se ve, son códigos que hoy nadie

conoce y, consecuentemente, no se prac-

tican. Pero, qué quiere que le diga, por

más mensajitos, emojis, videítos y lo que

sea que se use, no creo que alguno su-

pere a unas rosas rojas obsequiadas con

todo cariño a la niña que pretendemos en

el momento justo.  Hubo que pensar,

buscar y gestionar sentimientos y hechos

para llegar a ese instante; porque las

rosas no se consiguen al instante, dacti-

lando en una pantalla. No son masivas ni

socializadas. Esas son para quien uno

Flor de robo

algo de alguien
Escribe

Gustavo Ruckschloss

quiere y nada más. Una vez más lo sim-

ple, lo natural, me sigue gustando más.

Y, aunque desconozca aquellas reglas

protocolares, cualquier flor, de cualquier

color, me encanta y me alegra; sea que

me las regalen, las robe o que las vea en

sus plantas, vivas y luminosas.-
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Marcelo Delgado Economista

Escribe

Antes de la pandemia, Argentina lle-
vaba 8 años de caída del PBI con al-

gunas mínimas excepciones en 2015 y
2017, pero con baja neta en promedio.
La inflación persistente y una pobreza
creciente fueron algunas de las conse-
cuencias de las políticas económicas de
los últimos años. 
Se estima que el impacto de la COVID
19 castigará a la economía con una
caída superior al 10% en 2020, alta infla-
ción (alrededor del 40%) y mayor po-
breza (superior al 50%). El panorama, no
puede ser más desalentador.
Sin embargo, octubre pasado parece
marcar un punto de inflexión y la expec-
tativa es que sea definitivo, aunque mo-
derado y volátil, un nuevo ciclo de
recuperación.
Para ilustrarlo, en el frente financiero,
luego del acuerdo con los acreedores pri-
vados internacionales,  que evitó el “de-
fault”, se esperaba una baja de tensión
en el tipo de cambio paralelo (Blue), pero
resulto lo contrario, se aceleró. 
Así, quedaron en evidencia las inconsis-
tencias en el equipo económico, básica-
mente entre el BCRA y el ministro
Guzmán, quien ganó la pulseada, y fue
investido por el jefe de Estado, como el

conductor. 
Con medidas más ortodoxas, Guzmán
logró, hacia fines de octubre, disciplinar
el mercado cambiario. Primer dato para
rescatar de la economía monetaria. Otro
es el fuerte apoyo del FMI para refinan-
ciar la deuda, incluso acceder a un tramo
pendiente de crédito con ese organismo.
En la economía real, las industrias auto-
motriz y de las motocicletas tuvieron ven-
tas superiores al año 2019 (18% en
promedio). La construcción, que venía en
caída libre, comenzó una fuerte reactiva-
ción de la mano de instrumentos financie-
ros sencillos para cuidar los ahorros, con
inversiones desde $50.000 en adelante.
Tímidamente, se comienza a buscar sus-

¿Y si la economía despierta?
titución de importaciones a través de un
acuerdo de la industria automotriz con
sus proveedores, para sumar nuevos
productos.
En relación con el campo, el Gobierno
comenzó a otorgar los reintegros a ex-
portadores (demorados desde marzo) y
los productores empezaron a liquidar los
certificados de la última cosecha. La
Bolsa mostró el mayor incremento desde
el comienzo de la pandemia y el flujo de
capitales comienza a ser positivo, aun-
que en una primera etapa financiero, en
octubre, también se verificó inversión en
la economía real.
Por otra parte, el incremento de los sala-
rios nacionales del 7%, de los provincia-
les en San Juan del 8%, y varias
paritarias que cierran con incrementos
anuales del 30%, comienzan a revertir la
batalla contra la inflación de los trabaja-
dores asalariados.
Si el Gobierno avanza en la disciplina fis-
cal, baja la presión impositiva a PyMES y
camina hacia un gran acuerdo econó-
mico y social, este quiebre de tendencia
se podrá sostener.
¿Despertará entonces la economía o
solo será un sueño de octubre? Espero
que sí.  

miento de los dos a cinco primeros dan-
zantes. || 3. ~ mortal. Variación de la
danza de la Virgen de Andacollo, con mo-
vimientos progresivos
sancochado, da. adj. Referido a animal,

Hay algunas palabras que usamos
con mayor frecuencia, y  que se con-

vierten en identitarias de un lugar. Es el
caso de estas palabras que ya forman
parte del Diccionario del español de la
Región de Cuyo y La Rioja, elaborado
por el Equipo de Investigación  del Insti-
tuto de Investigaciones Lingüísticas y Fi-
lológicas Manuel Alvar de la FFHA de la
UNSJ (en prensa).

Hoy les dejo nuevas  palabras, que por
razones de espacio solo he volcado lo
esencial.
salto. m. Enfermedad característica del
caballo asoleado, cuyos síntomas son
brincos involuntarios, tos o manifestacio-
nes asmáticas que debilitan su capacidad
de trabajo. || 2. ~ cruzado. En el ámbito
de los danzantes de la Virgen de Andaco-
llo, figura que consiste en el entrecruza-

Más palabras que ingresaron al diccionario

el poder de 
las palabras

Escribe Aída Elisa González de Ortiz
Directora del Instituto de Investigaciones Lingüísticas y 
Filológicas Manuel Alvar  (INILFI) de la FFHA de la UNSJ. 
Miembro de la Academia Argentina de Letras

mal domado. 
sancochar. tr. Hervir un alimento en
agua con sal, para evitar su descomposi-
ción. 
sancocho. m. Arbusto semileñoso, que
forma una gran mata verdosa, de donde
sobresalen pequeños frutos utilizados
como alimento para las aves. 
sandunga. f. Comida que se prepara a
base de harina, azúcar y agua, y cocida
a fuego lento. 
sapa. f. Hembra del sapo.|| 2. Variedad
de volantín. “Juegos. El volantín. Pero el
más sencillo de todos es la ‘sapa’ que
consiste en un cuadrado de papel do-
blado en diagonal sostenido por dos ti-
rantes de piola. Esta lleva cola y se eleva
a poca altura.”. (Encuesta 1950, San
Juan). 
sapear, sapiar. tr. Mirar a alguien o algo,
generalmente, de manera indiscreta. 
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UNA CARRERA QUE SE CURSA EN LA FCEFyN

Astronomía, 
descubrir el Universo

La Astronomía se puede estu-

diar solo en 3 universidades

del país. La Facultad de Cien-

cias Exactas, Físicas y Natura-

les de la Universidad Nacional

de San Juan es una de esas

instituciones donde se dicta

esta carrera, con la ventaja de

poseer uno de los cielos más

aptos para su estudio. Dos

egresados en Astronomía nos

cuentan cómo es estudiar esta

disciplina. 

Franco Manini y Julia Fernández

egresaron este año 2020 y defen-

dieron su tesis de forma virtual.

Ahora, luego de finalizar la carrera,

hacen un repaso de cómo fue su tránsito

por la Facultad. 

Julia, respecto a la elección de la ca-

rrera, cuenta: “Decidí estudiar Astrono-

mía no solo porque quería aprender más

acerca del Universo sino también porque

me parecía una carrera muy completa”.

Franco, por su parte, comenta: “Elegí es-

tudiarla porque tenía una curiosidad

enorme por conocer cómo funcionaba el

Universo. Los documentales de Disco-

very Channel ya no me eran suficientes

(risas)”.

La carrera de Astronomía no tiene un

gran número de alumnos, como men-

ciona Franco: “Al ser pocos, la relación

se hace más personal con los profes, y

creo que así es más fácil el intercambio

de conocimientos. Sin duda que la Uni-

versidad te cambia, te abre la cabeza a

un montón de cosas aparte de tu ca-

rrera”.

Julia aporta también su mirada respecto

a sus años como estudiante: “Mi paso

por la Universidad me enseñó que debe-

mos ser perseverantes, proponernos

metas y cumplirlas a nuestro tiempo.

Cada una tiene su propio ritmo, si por

algún imprevisto de la vida ese ritmo no

puede seguirse, no hay que frustrarse”.

Franco y Julia están cursando actual-

mente sus carreras doctorales. 

“Estoy realizando mi doctorado en la

UNSJ - cuenta Franco - en conjunto con

la Universidad Tecnológica Nacional, en

Mendoza, y financiado por una beca doc-

toral otorgada por CONICET. Pertenezco

a un grupo de investigación que se en-

carga de estudiar el Sol y los fenómenos

que se dan en el medio interplanetario, y

cómo es afectado nuestro planeta con la

actividad solar. Trabajo con investigado-

res de otras provincias de Argentina, así

como con gente de Brasil, Estados Uni-

dos y algunos países europeos.”.  

“Cuando te recibís- dice Julia - podés tra-

bajar en los distintos centros de investi-

gación de nuestro país, observatorios,

así como también realizar funciones do-

centes vinculadas al título alcanzado. Yo

actualmente soy becaria de CONICET,

he comenzado mi doctorado. Más espe-

cíficamente estoy estudiando las galaxias

anilladas.”

El consejo de Julia para quienes desean

estudiar Astronomía es: “Dentro de la ca-

rrera sí se encontrarán con materias

como física, cálculo, etc. pero no es algo

imposible, se los dice alguien que ni si-

quiera tuvo física en la secundaria.”

Franco, agrega: “Es una carrera muy

linda con un montón de ramas para estu-

diar. Es un proceso de aprendizaje arduo

y continuo, sin duda vale cada hora sen-

tado con los libros.”

Franco Manini estudió Astronomía

porque quería conocer cómo funcio-

naba el universo.

Julia Fernández estudiar Astrono-

mía no es algo imposible, a pesar

de materias como física.

INGRESO 2021 
EN EXACTAS

Toda la información
en www.exactas.unsj.

edu.ar

http://www.exactas.unsj/
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para relajar

3 datos

Un poco de humor Por Miguel Camporro

1- Es abogada 2- Tiene 3 hijos 3- Fue la única mujer que presidió el Foro

Marianela López

Adivina quién es

21

1

2

3
Números

Napoleón Bonaparte calculó

que las piedras utilizadas en la

construcción de las pirámides

de Egipto, eran suficientes para

construir un enorme muro alre-

dedor de Francia.

Rápido
Una persona parpadea aproxi-

madamente 25 mil veces por

semana. Esto convierte a los

párpados en el músculo más

rápido del cuerpo

Mamá
Los patos identifican como su

madre a la primera criatura que

ven durante los primeros diez mi-

nutos de su vida. De esta manera,

pueden imitar sus acciones para

alimentarse y crecer.
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En el cuarto aniversario del Teatro del Bi-

centenario se realizó una producción au-

diovisual en conjunto con Beat

Producciones, que permitirá disfrutar de

la obra musical de Beethoven fusionada

con la electrónica, a cargo de la DJ Fran-

cis Mery. El show será de forma virtual

este sábado a las 19.30 en la cuenta de

Facebook del Teatro del Bicentenario.

El elenco Lanotannegra Teatro sube a es-

cena con la obra “Galgo” este sábado a

las 22 en el Espacio Teatral Títeres en

Serio (Juan B. Justo 335 sur, Rivadavia).

Entradas a 250 pesos en

https://www.eventbrite.com.ar

La banda Bomba Kill dará un show en

Mamadera Bar (Lateral de Circunvalación

1959 oeste) a partir de las 19. Reservas

al 2645741709. 

El Museo Franklin Rawson presenta la

cuarta edición de La Noche del Dibujo,

que se desarrollará a lo largo de distintas

actividades remotas, en noviembre. Se

ha diseñado una versión extendida que

el público podrá apreciar por medio de

las plataformas digitales del museo. 

La banda de rock y pop Plan B dará un

recital este sábado en el restaurante

Viñas de Tocota (Ruta 20 y General

Roca, Santa Lucía) a partir de las 21.

Derecho a show: 200 pesos. Reservas al

2645608505.

El

Museo de Bellas Artes Franklin Rawson,

la Alianza Francesa de San Juan y la

ENERC sede Cuyo invitan a disfrutar de

la XVII edición del Encuentro de Cine

Europeo. Este espacio es organizado

por la Delegación de Unión Europea en

Argentina y se extenderá hasta el 30 de

noviembre. Cuenta con una programa-

ción especial de 13 películas producidas

en 12 países. Se podrá acceder de

forma virtual, sin costo y con tickets limi-

tados. Los interesados podrán ingresar

en https://www.cineueargentina.com/

Más información en https://www.museo-

franklinrawson.org/ 

El Dúo Sierra Maestra presentará el

show “Melodía musical con talento joven”

a las 13 en el restaurante Viñas de To-

cota (Ruta 20 y General Roca, Santa

Lucía). Derecho a show: 150 pesos. Re-

servas al 2645608505. 

Volvieron las visitas guiadas al Auditorio

Juan Victoria, de lunes a sábados, de 10

a 19. También están habilitadas los do-

mingos de 10 a 13 y de 16 a 20. No hace

falta reservar turnos, pero solo se acepta

a 6 personas por visita.

(Foto: Auditorio)

Otro de los espacios que abrió nueva-

mente es el Museo Histórico Provincial

Agustín Gnecco, en un mes especial ya

que celebra su 60 años de vida con la

muestra “El Museo a lo largo de su histo-

ria”. 

La exposición podrá visitarse de lunes a

viernes, desde las 9 hasta las 13, con

entrada gratuita y cupos reducidos. Para

solicitar turnos, los interesados deberán

llamar al 4229638.

TODO PARA HACER Enviá tu info a info@nuevodiariosanjuan.com.ar

Traé personalmente tu producción cultural a 

Santa Fe 236 oeste - Ciudad Tels: 4212441 / 4215056.22

► Encuentro Fusión en  

el Bicentenario

► “Galgo”

► “La Noche 
del Dibujo”

► Recital de 
Bomba Kill

► Show de Plan B

► Noche de 
talento joven

► Muestra en el
Museo Gnecco

► Encuentro de
Cine Europeo

► Visitas al Auditorio

https://www.eventbrite.com.ar/
https://www.cineueargentina.com/
https://www.museo/
mailto:info@nuevodiariosanjuan.com.ar


preguntas
VALERIA MARRA, MÚSICA6

Empezó a tocar la guitarra cuando
era niña sacando melodías de
oído. “Fui pionera en mi familia

ya que nadie se dedicaba a música”,
cuenta Valeria Marra, que empezó la
Escuela de Música a los 16 años para
aprender violonchelo. Luego estudió en
el instituto de guitarra de Mario Zaguirre
y a los 18 comenzó el Profesorado Uni-
versitario en Educación Musical, en la
UNSJ, de la cual se recibió. Dio sus pri-
meros pasos con distintos músicos/as
amigos/as en bares y festivales, ha-
ciendo covers, e integró la banda
L.O.V.O en formato acústico, donde a
diferencia de otros proyectos tocaba la
percusión. Actualmente hace coros y
toca la guitarra acústica en Fondo de
Bikini. Además trabajó como tallerista y
docente de Música en distintas institu-
ciones.

1
- ¿Qué creés que identifica a

los músicos sanjuaninos de tu

generación?

-Creo que aspiramos a que haya una
mayor difusión de nuestro trabajo en
los medios de comunicación locales,
también a que exista la cantidad de es-
pacios necesarios donde podamos
mostrar lo que hacemos, que hayan po-
líticas públicas que apunten al desarro-
llo musical en la provincia.

2
-¿Es difícil para una banda

local instalar sus propios

temas?

-Es difícil ya que hay mucha oferta mu-
sical pero gracias a las distintas plata-
formas es más fácil llegar a los
oyentes. La mejor manera que tene-
mos los músicos de instalarnos es a
través de espacios como este. 

3
- ¿Cómo es la relación con el

público local?

-Es muy buena, lo mejor que

“Es hermoso ver 

crecer a la cultura local”

Sábado 7 de noviembre de 2020

23

15

Rocío Marengo 
La modelo y ex vedette
actualmente está partici-
pando del programa “Mas-
terChef Celebrity”, que es
un éxito de audiencia en
Telefé. 

“Dejo Twitter
porque me
parece re
agresivo. Me
sorprende
cuánta gente
envidiosa,
resentida y mala existe.
Prefiero alejarme de
Twitter porque me hace
mal”. 

Devolución de entradas

El Teatro del Bicentena-
rio reanudó la devolu-

ción de las entradas de la
temporada 2020. Los inte-
resados pueden acercarse
por la entrada principal del
polo cultural, de lunes a
viernes, de 9 a 13. La
atención en boletería se
realiza con turno previo,
solicitado al 4276439/ 71/
72 int. 117.

de noviembre es el nuevo
plazo para acceder al Pro-
grama Previaje 2021 que
implica la compra de servi-
cios turísticos para viajar
en enero y febrero de
2021.

puede pasarle a un músico es tocar en
vivo ya que el feedback con el público es
necesario, todos los días luchamos para
que la escena sanjuanina sea más
grande. 

4
-¿Cómo ves la oferta cultural de

San Juan en la actualidad?

-Muy activa, están saliendo mu-
chas bandas y músicos/as que ponen
sacrificio y entrega para mostrar su arte y
eso es admirable. Es hermoso ver crecer
a la cultura local. 

5
- ¿Qué te gustaría hacer que no

hayas hecho nunca?

-Producir mi propio álbum, de
hecho estoy trabajando en ello.

6
- ¿Cuál es tu mayor sueño

como artista?

-Ya es un sueño cumplido trabajar
de lo que amo que es la música y poder
educar y comunicar a través del arte. Por
otro lado, me gustaría ser artista exclu-
siva de Boca Juniors (risas).




